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Com crescimento recorde, cidade 
amadurece em meio a novos desafios

Cidade completa 32 anos em pleno  
crescimento, sustentado pela  geração de 

empregos em alta, desenvolvimento e  
infraestrutura. Para moradores e represen-
tantes do poder público ouvidos pelo JC, 
desafio é continuar se desenvolvendo de 

forma sustentável, mantendo a qualidade 
de vida que a faz tão especial.

 32 anos

fotos: Beto Garavello
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Histórias de Dona Ilda

Que alegria, hoje, aos 
meus 96 anos, comemorar 
com vocês, meus leitores, 
com o Jornal da Cidade, 
com o  jovem Prefeito Ca-
pato, esta linda e importan-
te data! 

Eu hoje, CIDADÃ HO-
LAMBRENSE E PIONEIRA há 
63 anos desta região, junto 
com minha família Barros,  
minhas filhas Bya e Silvia, 
meus netos André, Veridia-
na, Roberta e Leopoldo, 
além de bisnetos, sauda-

mos nossa HOLAMBRA! 
Que Deus a abençoe. 

Que prospere cada dia mais 
nossa cada dia mais encan-
tadora “Cidade das Flores”. 

Gratidão eterna, 

Ilda de Barros

Editora Jornal da Cidade de Holambra Ltda - CNPJ 00.007.243/0001-51
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Artigo

Cada dia mais 
encantadora

Holambra 14/07/1948 a 27/10/1991: uma história
Holambra comemora nes-

ta sexta-feira, 27 de outubro, 
mais um aniversário de sua 
emancipação político-admi-
nistrativa. No entanto, antes 
de chegarmos nesta data, um 
longo caminho foi percorri-
do, e hoje, dia de festa, vale a 
pena recordar um pouco des-
sa história. 

Tudo começou em 14 
de julho de 1948: A colônia 
Holambra I e a Cooperativa 
Agropecuária Holambra são 
fundadas por cerca de 500 
imigrantes holandeses no Es-
tado de São Paulo, região da 
antiga fazenda Ribeirão.

E entre 1949/1976 o fim 
da Segunda Guerra Mundial 
estimulou a entrada de cer-
ca de 6.098 holandeses no 
Brasil trazendo com eles tra-
tores, máquinas agrícolas e 
cabeças de gado.

Com a vinda de um novo 
grupo de imigrantes holan-
deses, nesse interregno, em 
1951, é iniciado o cultivo de 
flores com a produção de gla-
díolos. 

Em 1972 foi criado o de-
partamento de floricultura 
da Cooperativa para comer-
cializar grande variedades de 
flores e plantas ornamentais. 

Em 1989 foi iniciado o leilão 
de plantas e flores tornando-
-a a grande produtora e ex-
portadora de flores do Brasil.  

Em 27 de outubro de 
1991, 98% da população vo-
tou a favor da emancipação 
do distrito, surgindo assim o 
município de Holambra que 
recebeu, em 1998, o título de 
Estância Turística. 

Mas a economia de Ho-
lambra insere, além de flores, 
também, a agricultura, pecu-
ária e o turismo.

Destaque neste particular 
para o Moinho Holandês de 
Holambra, chamado Povos 
Unidos, com seus 38,5 metros 
de altura (9 andares) e pe-
sando mais de 90 toneladas. 

É o maior moinho da Amé-
rica Latina, conta com pás de 
25 metros de comprimento e 
foi construído em 2008: uma 
réplica fiel de tradicional 
moinho holandês moedor de 
grãos. 

Eventos registrados anu-
almente como a já conhecida 
internacionalmente Expoflo-
ra, Enflor, Hortitec, Trekker-
Trek, o Dia do Rei (30 de 
abril) versão local de uma de 
uma das mais populares fes-
tividades holandesas fazem 

parte do calendário turístico. 
Detalhe pouco conheci-

do pela população (15.119 
pessoas no último censo 
- 2022) é que foi o líder e 
idealizador do projeto de 
imigração, o senhor Jan Gert 
Heymeyer, quem oficializou 
as atividades de exploração 
e colonização fincando uma 
pá simbólica no chão, dizen-
do a seguinte oração; "Deus, 
abençoe o nosso trabalho". 
O nome HOLAMBRA se ori-
ginou, então, das iniciais HO-
Landa, AMérica, BRAsil.

Um marco na história des-
te País. Um município que se 
destaca por ter o 61° índice 
de qualidade de vida do Bra-
sil e ostentar o melhor índice 
de segurança nacional. 

Por oportuno, a Estância 
Turística poderia perpetuar 
os nomes daqueles que tor-
naram possível o desenvolvi-
mento desta terra: construin-
do um mural com a inscrição 
os nomes dos pioneiros e de 
suas famílias, abraçado por 
um jardim florido e iluminado 
por uma tocha representativa.  

Parabéns, população de 
Holambra!

Roberto de Athayde
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“Desafio é crescer preservando qualidade 
dos serviços públicos e história”, diz Capato

POLÍTICA

Quando ocorreu a 
emancipação polí-
tico-administrativa, 

em 1991, Holambra tinha cer-
ca de 5 mil habitantes, sendo 
a maior parte moradores da 
área rural. Passados 32 anos, 
seria natural quer o cenário 
fosse outro. O que nem todo 
mundo imaginava é que a mu-
dança seria tão significativa. 

Holambra hoje é um muni-
cípio estruturado, que cresceu 
em diversas direções, com di-
versos bairros, condomínios 
e uma estrutura de comércio 
e serviços incomparável a ci-
dades do mesmo porte. Os nú-
meros do Censo Demográfico 
de 2022, divulgado no início 
do ano, colocam Holambra 
entre as cidades de maior 
crescimento populacional do 
País. Enquanto a média de 
crescimento foi de 6,45% en-
tre as cidades brasileiras e de 

7,65% no Estado de São Pau-
lo, Holambra tem hoje 15.119 
habitantes, o que representa 
um aumento de 33,8% em re-
lação ao Censo 2010. 

A geração de empregos, re-
sultado de uma economia for-
te focada na agricultura e seu 
principal produto – a flor – , o 
incremento do turismo, que 
vem se consolidando como ati-
vidade econômica importante, 
sendo inclusive uma das prin-
cipais fontes de arrecadação 
do município, e a qualidade de 
vida, são apontados como ra-
zão deste cenário.

Se por um lado, este cres-
cimento é motivo de orgulho 
e constatação efetiva de que 
Holambra está acertando em 
suas escolhas, tornando-se 
uma cidade atraente para se 
viver, um aumento popula-
cional tão significativo apre-
senta novos desafios para a 

dá mais qualidade 
ao atendimento, e 
temos muitos pro-
jetos de curto pra-
zo. É uma área que 
precisa de cons-
tante atenção e de 
alto custo”, avalia. 
Entre os projetos 
principais, Capato 
cita a construção 
de um novo Pronto 
Socorro, um posto 
de Saúde que aten-
da baixa e média 
complexidade. O 
projeto é transfor-
mar a atual Policlí-
nica num Centro 
de Especialidades, mais com-
pleto e equipado. 

Holambra recentemen-
te aprovou a atualização do 
seu Plano Diretor, aprovado 
em 2019. As revisões são 
importantes, segundo o pre-
feito. “Um plano diretor tem 
de ser atualizado de tempos 
em tempos. Estamos aten-
tos para que as alterações 
sejam sempre positivas para 
cidade. Há muitos empreen-
dimentos novos, mas todos 
que se apresentam para nós, 
poder público, são levados ao 
CMDU (Conselho Municipal 
de Desenvolvimento Urba-
no)”, ressalta. “Um exemplo. 
Toda vez que é apontada a 
necessidade de se fazer sub-

administração pública e para 
toda população, especial-
mente o de preservar essa 
qualidade que a faz tão espe-
cial, crescendo de forma sus-
tentável do ponto de vista so-
cial, econômico e ambiental. 

Em entrevista ao JC, o 
prefeito de Holambra, Fer-
nando Capato, destacou que 
vê primeiramente de forma 
positiva o crescimento da ci-
dade. “Holambra atrai mora-
dores porque é boa para se 
viver, é um município jovem 
que vem se desenvolvendo 
em diversos setores, com 
empregos, flores, turismo” 
comemora. No entanto, ele 
concorda que há desafios; 
“O principal é manter a qua-
lidade dos serviços públicos 
diante deste aumento popu-
lacional. Cidade que cresce 
rápido precisa de respostas 
rápidas”, ressalta, acrescen-
tando que entre as principais 
demandas do crescimento 
está, seguramente, a área da 
Saúde, seguida da Educação.

“A Saúde é o maior desa-
fio, é a demanda que mais 
cresce e os repasses vêm 
diminuindo, com os municí-
pios tendo de assumir cada 
dia mais. Fizemos há pouco 
tempo o investimento na di-
gitalização de processos e 
procedimentos, como o raio 
X, por exemplo, que agiliza e 

tração de vegetação, é exi-
gida uma compensação am-
biental, que em geral é mais 
rígida do que a da própria 
Cetesb”, reforma.

Uma mudança feita na re-
visão do Plano Diretor este 
ano: no documento aprovado 
em 2019 foi demarcada a área 
central de interesse turístico 
da cidade, onde poderiam ser 
construídos empreendimen-
tos de até quatro andares. A 
atualização restringiu essa 
permissão a apenas empreen-
dimentos do setor hoteleiro, 
excluindo os residenciais, que 
tem de ser manter no gabari-
to anterior, de três andares.

(Por Patrícia de Paula)

Fernando Capato

assessoria de imprensa Prefeitura de Holambra

Beto Garavello

Rua Campo de Pouso, 1444
Centro, Holambra 

Fone: (19)3802-8080

Parabéns 
Holambra
pelos seus
32 anos!!!
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Uma relação de respeito e carinho

A cidade que Fernando 
administra faz 32 anos de 
emancipação política, um 
processo do qual seu pai, 
Celso Capato, primeiro pre-
feito da cidade, participou 
ativamente. Ele praticamente 
cresceu junto com o municí-
pio que hoje governa, acom-
panhando de perto. 

Talvez por isso, apesar de 
jovem, seu olhar é muito vol-
tado para a preservação da 
história da cidade, tanto das 
tradições e conquistas dos 
imigrantes holandeses quan-
to do município que foi se 
formando ao longo do tempo, 
a partir da interação entre as 
duas culturas. 

“Quando olho para o Moi-
nho Povos Unidos, um dos 
principais pontos da cidade, 
vejo exatamente essa junção 
da cultura holandesa e ho-
lambresa. Os anos passam e 
a história e a cultura é que 

ficam, cabe a nós preservar. 
Nossa cidade é diferenciada 
por esse intercâmbio de cul-
turas”, reflete.

Ele reforça que do ponto 
de vista turístico, a cidade 
tem ainda grande potencial 
no que diz respeito a essa 
cultura híbrida. “As pessoas 
conhecem Holambra, prin-
cipalmente quando estamos 
fora do Estado, por causa das 
flores. Mas ainda há espaço 
para inserir mais e investir 
na cultura holandesa como 
atrativo, pela gastronomia, 
pela preservação de manifes-
tações culturais e tradições”, 
defende.

Capato se diz privilegia-
do por viver em Holambra 
envolto por uma relação de 
respeito e carinho que a cida-
de tem para com sua família. 
“Valorizo e respeito muito a 
consideração que a comuni-
dade tem para com a minha 

Parabéns, Holambra!!!

família. Toda contribuição 
que eu puder dar à cidade, 
tanto hoje enquanto prefeito 
como depois, eu quero dar. 
É a cidade onde crio meus 
filhos, que me acolhe desde 
sempre. Não tenho planos 
de sair de Holambra, espero 
vê-la se desenvolver, preser-
vando nossas conquistas e 
nossa história”. 

(por Patrícia de Paula)

Beto Garavello
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“Cidade é boa para o turista 
se for ótima para o morador”

TURISMO

Criar uma identidade da 
cidade, independente dos 
eventos. Esse foi o principal 
desafio encarado pela dire-
tora municipal de turismo, 
Alessandra Caratti, nesta 
gestão. “Os eventos são extre-
mamente importantes, a Ex-
poflora, por exemplo, é res-
ponsável por fazer a cidade 
conhecida nacional e interna-
cionalmente, mas para man-
ter o turismo fora das datas 
e torná-lo, de fato, uma ativi-
dade econômica importante 
do município, era preciso in-
vestir nessa outra vertente e 
sabíamos que a cidade tinha 
potencial para isso”, destaca. 
Na busca desta identidade, 
um longo caminho tem sido 
percorrido. Antes, lembra 
Alessandra, que já esteve à 
frente da pasta em outras 
gestões, os turistas chegavam 
e queriam ver flores e plan-
tas. Sempre foi esse o desejo 
maior, mas não havia ainda 

parques abertos, como exis-
te hoje, nem mesmo quem 
os levasse às estufas. “O tu-
rismo é uma engrenagem. 
Era preciso estruturar, criar 
condições para os empre-
sários investirem, fazer seu 
ordenamento”, reflete.  “Hoje 
temos dois grandes parques, 
receptivos, além deuma es-
trutura pública de qualidade, 
que de fato atrai quem chega 
aqui. Alessandra se refere a 
ruas, praças, parques, jardins 
bem cuidados, que encantam 
turistas e dão orgulho ao mo-
rador, o que é fundamental. 
Quem vê a cidade cheia nos 
finais de semana e feriados 
não imagina o trabalho re-
alizado até que se chegasse 
neste cenário. “O turismo foi 
um dos setores mais atin-
gidos pela pandemia, era 
preciso dar suporte aos em-
preendimentos, e atuamos 
fortemente neste sentido. A 
cidade não parou. Montamos 

cursos on-line para empresá-
rios, treinamos funcionários, 
era preciso não deixar o se-
tor parar”, lembra a diretora.  
Por outro lado, após a pande-
mia, houve uma significativa 
mudança de hábitos. “As, na 
sua avaliação da diretora. “As 
pessoas queriam sair de suas 
casas, fazer viagens mais 
próximas. Em 2022, teve um 
dia  que fomos surpreendi-
dos com a chegada de 100 
ônibus chegando à cidade. 
Foi necessário repensar mui-
ta coisa. A cidade não tem 
condições de suportar uma 

demanda desse ta-
manho, não há es-
paço”, conta. A de-
cisão foi criar uma 
plataforma de ca-
dastramento para 
os Ônibus. “Hoje 
os ônibus preci-
sam se cadastrar 
com antecedência, 
ficamos com todos os da-
dos, e eles só vão até o local 
que autorizamos”, explica.  
Alessandra destaca que esse 
controle aumenta a segu-
rança e mantém a cidade 
organizada, sem prejuízo 

ao morador. “Esta é sempre 
uma preocupação nossa. O 
turismo não pode incomodar 
quem vive na cidade. A cida-
de é boa para o turista se for 
ótima para o morador”, resu-
me.

assessoria de imprensa Prefeitura de Holambra
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Serjão aponta prioridades e pede 
que população participe mais

LEGISLATIVO

Lucas de Biazzi

Boa parte das deci-
sões que orientam 
o desenvolvimento 

de um munícipio passa pela 
Câmara Municipal. A legisla-
ção municipal tem o poder de 
formular e definir caminhos, 
corrigir distorções, contri-
buindo como importante pi-
lar nessa construção coletiva 
e complexa que inclui poder 
público, setor privado e po-
pulação em geral. 

Neste aniversário, o JC con-
versou com o vereador Mauro 
Sérgio de Oliveira, conhecido 
como “Serjão”, atual presiden-
te da Câmara de Holambra. 
Nascido em Tupã (SP), Serjão 
cresceu no Paraná. Em busca 
de melhor condição de vida, 
veio para Holambra em 1989, 
dois anos antes da emancipa-
ção. Trabalhou com serviços 
gerais, se formou torneiro 
mecânico pelo Senai e atuou 
em usinagem. A política che-
gou indiretamente na época 
da emancipação, pela amiza-
de que tinha com a família do 
primeiro prefeito, Celso Capa-
to. Sua atuação no bairro Fun-
dão, onde ajudava moradores 
em demandas do bairro, o 
levou a se candidatar a vere-
ador e, em 2013, ele assumiu 
seu primeiro mandato dos 
três para os quais foi eleito.

Na conversa, o presiden-
te do Legislativo fala sobre 
o município que o recebeu, 
suas principais demandas 
e sobre o papel da Casa no 
desafio coletivo de manter a 
cidade crescendo de forma 
sustentável. Confira os prin-
cipais trechos.

Imagem do município
“Holambra é uma cidade 
bem-vista, com uma imagem 
muito positiva. Desde 2013, o 
turismo vem crescendo mui-
to, é o carro-chefe, um pon-
to muito forte. Mas também 
podemos citar áreas como 
o agronegócio e o comércio. 
Hoje, quando converso com 
políticos de fora, eles sempre 
destacam a cidade como bem-
-organizada e avançada. Tem 
pontos a melhorar, mas po-
demos considerar Holambra 
num patamar avançado com-
parado a outros municípios”.

Crescimento populacional 
e qualidade de vida 

“A cidade se encontra com 
um sinal de alerta nessa 
questão. Mesmo estando em 
uma situação boa e estável, 
principalmente se consi-
derarmos outras cidades, o 
crescimento muito rápido, 
se desordenado, pode trazer 
problemas no futuro. A ci-
dade precisa crescer, o que 
acredito que vem acontecen-
do com a geração de empre-
gos como um dos principais 
fatores, é necessário atentar 
que alguns pontos não vêm 
evoluindo na mesma veloci-
dade. Este tema vem sendo 
bastante discutido entre os 
vereadores e o prefeito. Te-
mos que crescer sim, mas de 
uma forma organizada, como 
foi até hoje. Quando me tor-
nei vereador em 2013, Ho-
lambra tinha cerca de 7 mil 
habitantes. Hoje passamos 
dos 15 mil, mais que o dobro. 
Não podemos esquecer dos 
carros-chefes como Saúde, 
Educação e Segurança, mas 
destaco também a questão 

de água e esgoto. É um pro-
blema de pouca visibilidade, 
mas é para mim o mais im-
portante fator em uma cida-
de bem estruturada.”

Plano Diretor
“O Plano Diretor da cidade 
é hoje também um dos car-
ros-chefes desta Legislatura, 
principalmente na questão 
de mobilidade. É o que nos 
dá as diretrizes, através das 
adequações, para o que o 
município consiga crescer 
de maneira estruturada e 
organizada. Temos exem-
plos de municípios que não 
se atentaram a esses fatores 
e acabaram se desorgani-

zando e perdendo 
recursos. Fazia 
tempo que o plano 
não passava por 
adequações, mas 
precisamos tomar 
cuidado, pois é 
muito importan-
te. Se queremos o 
município bem-
-organizado, pre-
cisamos nos preocupar com 
as leis que o regem. Foi um 
trabalho estudado e realiza-
do entre os conselhos, o pre-
feito, nós vereadores, a dire-
toria de obras, discutindo os 
pontos que são necessários 
melhorar. Vejo a cidade hoje 
bem-organizada, mas ainda 

um pouco engessada. A cida-
de está crescendo e precisa-
mos evoluir, mudando alguns 
modelos. Foi um projeto am-
plamente discutido. Realiza-
mos audiências públicas e as 
pessoas que estiveram aqui 
saíram satisfeitas com as de-
cisões”. (continua página 8).

assessoria de imprensa Câmara Municipal
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Ato cívico, música, cultura e jogo de estrelas 
marcam festa de 32 anos de Holambra

ANIVERSÁRIO

Hoje, 27 de outubro
9h - Celebração do  
aniversário da cidade -  
Ato Cívico seguido de  
apresentações culturais 
e artísticas
Local: Rua Coberta
17h30 - Holambra de Olho 
no Lance: Jogo das Estrelas
Local: Estádio Municipal

19h - Holambra em Louvor: 
Shows Gospel - Rua da  
Amizade (Rua Coberta)

Sábado, 28 de outubro
A partir das 20h: Shows de 
aniversário da cidade
20h - Orquestra de Viola 
Caipira de Holambra
20h30- Jean e André

Vice-prefeito 
Miguel 

Esperança 
ajuda no 

reforço 
de peixes 
na Nossa 

Prainha

22h30 - Bruno Valente
00h30- João Villa e Rafael (foto)
Local: Rua da Amizade 

Domingo, dia 29 de outubro
7h - Pesca Livre - Nossa Prainha
9h - Festival de Orquestras de 
Viola Caipira do Circuito das 
Águas Paulista
Local: Rua da Amizade

fotos: ass. imprensa Prefeitura de Holambra

divulgação

Programação  O aniversário de de 
emancipação polí-
tico-administrativa 

de Holambra está sendo co-
memorado com uma progra-
mação especial e gratuita, or-
ganizada pela Prefeitura. 

As atividades festivas co-
meçaram ontem e vão até 
domingo, dia 29, quando 
uma pescaria promete agitar 
a Nossa Prainha a partir das 
7h. No local, foi lançada uma 
tonelada de tilápias e pacus, 
que vão garantir a diversão 

dos “pesacadores”.  
Hoje, data oficial do ani-

versário, acontece pela ma-
nhã a tradicional celebração 
com apresentações artísticas 
e culturais, chuva de pétalas e 
distribuição de bolo e café, na 
Rua Coberta. 

Mais tarde, o Estádio Mu-
nicipal recebe o Jogo das Es-
trelas, amistoso com a partici-
pação de craques que fizeram 
história em clubes brasileiros. 
Confira quadro com a progra-
mação completa.
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Participação 
“Acredito que a participação das pessoas nas sessões da 

Câmara pode melhorar. Estamos aqui já há mais de 13 anos 
e nunca tivemos muita frequência da população. As pessoas 
estão acostumadas com a sua rotina de trabalho, família, e 

acabam chegando tarde em casa cansadas. Hoje os assuntos 
políticos não se destacam, muitas pessoas têm certa descon-
fiança nessa área e cada vez mais o tema vem se desgastan-
do. É uma pena que nem todo mundo, incluindo nós, enten-
da, participe e saiba a importância da política. Temos mais 

participação quando é discutido um assunto polêmico ou de 
maior interesse, mas ainda assim, distante do que era espe-

rado. Temos muitos holambrenses com ideias que podem ser 
importante para o município. Temos que ter esperança, criar 
expectativas, e assumir aquele que é nosso papel. O papel na 
política não é somente do político. Você votou em mim, então 

entrega na minha mão todas as decisões no que precisar 
mexer? Não é assim. Todo mundo tem um papel na política. A 
partir do momento em que as pessoas começarem a estudar 

e entender a política, poderemos reverter a situação. 

Gestão legislativa
Destaco como pontos importantes o trabalho de modernida-
de do site institucional, pois divulgamos as ações da câmara, 

além das transmissões das sessões nas redes sociais. Isso 
ajuda a aumentar a participação das pessoas no trabalho 
do legislativo. Cito também a modernização do trabalho 

da câmara em si. Além da melhora na estrutura, tentamos 
trabalhar hoje praticamente sem o uso de papel, pois além da 

questão ecológica, essa atitude traz mais rapidez e também 
economia para os cofres públicos. Fizemos também a refor-
ma da lei orgânica e do regulamento, que disciplinam todas 
as ações da câmara e também da Prefeitura. Um ponto que 
dificulta é que as câmaras municipais não têm vida própria. 

O Ministério Público, o Tribunal de Contas da União dão uma 
ordem lá de cima, sem conhecer as reais necessidades da 

cidade, e nós aqui embaixo temos de acatar na mesma hora, 
é decepcionante. Eles afirmam que o município tem vida 

própria, mas acontece o contrário, pois ficamos com a menor 
parte da arrecadação de impostos. O Governo dá ordem em 
pontos que acabam sobrando para o município fazer. Isso 

precisa mudar. Sabemos que os governos federal e estadual 
precisam de recursos, mas a parte que retorna para o muni-

cípio é muito pequena. 

Relação com a cidade
“Com minha vida de muito trabalho braçal duro na roça e 
pouco retorno, decidimos vir para Holambra em busca de 
emprego, mais qualidade de vida e um futuro melhor. Sou 

muito feliz por estar aqui hoje e fazer parte do crescimento 
do município, desde a emancipação. Tenho muita gratidão 

por morar e ter constituído família aqui, é a cidade que 
escolhi para viver. Gostaria de expressar minha gratidão e 

parabenizar todos os munícipes por esses 32 anos de eman-
cipação. Holambra, hoje, é um lugar onde podemos ter uma 
vida própria, conquistar nossas coisas, diferente do lugar de 
onde vim, onde dependíamos da ação de outros. Sou muito 

grato por poder fazer parte da história de Holambra.”

Entrevista com o presidente da Câmara (continuação)

O Jornal da Cidade de  
Holambra parabeniza a  

cidade pelos seus 32 anos
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"Eu nasci em Terra Boa, 
no Paraná, mas vivo em 

Holambra há quase 3 
décadas. Foi aqui, na 

Cidade das Flores, 
que conheci minha 
esposa Érica e 
minhas duas filhas 
nasceram. Foi 
também aqui que 
descobri minha 

vocação: ajudar as 
pessoas. O volun-

tariado e o cuidado 
com o próximo são 

características marcantes 
dos moradores. Tenho um 
imenso orgulho de viver nes-

te município de gente acolhedora e feliz. Exemplo em qualida-
de de vida e referência em atrativos. Um dos destinos turísticos 
mais concorridos do Brasil é o lugar que eu escolhi para viver! 
Parabéns, Holambra!" (Claudenir Chichem - Coordenador 
Municipal de Trânsito e Defesa Civil)

"Parabéns, Holambra!! 
Cidade linda e 
acolhedora, onde a 
amizade e o respeito, 
sempre prevalecem". 
(Jurema Cerboncini 
da Silva)

"Dizem que a marca de toda a 
nação é a jornada percorrida 
para o progresso. Assim é  
Holambra, que nestes anos 
mostrou forças e bravura, uma 
cidade única e individual.  
Parabéns Holambra". 
(Andreia Pereira Campanha)

Olá! Eu sou a Laura, 
tenho 8 anos e gosto 
muito de morar em 
Holambra. Adoro 
flores e aqui tem 
muitas atividades 
legais para fazer. 
Feliz Aniversário, 
Holambra!

"Nossa Holambra"
O carinho e a alegria de quem vive a Cidade das Flores

fotos arquivo pessoal

"Por causa do teu amor, da tua 
alegria e do teu acolhimento 

nunca mais meu espírito se 
sentiu só!! Holambra querida te 
desejo vida longa!" Com carinho, 

professora Marcia Lot

"Holambra, comemoro 
meu aniversário no dia 
seguinte ao seu. Nasci 

em 29/10/1948. Tenho 
saudades de seus velhos 

tempos, mas, hoje você 
é muito mais linda. Amo 

você!" (Vilma Scucato 
Esperança)

"Um destes, fui ao supermercado. 
Com as mãos cheias de coisas - car-

teira, celular, contas – para facilitar 
as compras, coloquei tudo numa 

sacolinha. Quando cheguei em casa, 
percebi a perda do meu isqueiro. 

Dois dias depois, voltei ao mesmo 
supermercado e o meu 

isqueiro estava lá, guardadi-
nho para mim. Só mesmo em 

Holambra, este pedacinho 
do paraíso, ainda cheia de 

bom caráter, honestidade e 
gentileza que poucas cidades 

ainda tem pessoas como 
nós". (Marina Carvalhal)
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 "Eu gosto bastante de 
frequentar o parque Van 

Gogh, é um lugar bem 
bacana, inclusive para 
fazer piqueniques. 
Também é legal estar 
em contato com os 
animais, como os pa-

tos e os coelhos." 
(Adriana Mayara, 

15 anos)

"Mora em Holambra desde 2016. Vim por 
causa do sossego e gosto muito da cultura 
holandesa da cidade. Fiz várias amizades 

aqui, posso fazer tudo que eu preciso a pé. 
Convivo também em São Paulo e essa dife-
rença de lugares é muito importante para 

mim. Adoro vir aqui no Lago caminhar." 
(Ligia Martins, 62 anos)

"Viemos, eu e minha esposa Marilice, para um congresso Vete-
rinário em Campinas, mas como ouvimos falar muito bem de 
Holambra resolvemos vir antes e conhecer com o nosso motor 

home. Realmente a cidade nos surpreendeu. Povo muito educa-
do e acolhedor. Todos com que falamos nos ofereceram ajuda 

caso precisássemos. Lugar muito limpo e organizado". 
(Álvaro Abreu, 58 anos)

"Eu gosto muito de visitar o moinho, é um lugar que 
acho bem legal. Também recomendo visitar o Bloemen 
Park, que é um lugar muito bonito. Mesmo com um custo 
de vida mais elevado, me sinto muito bem morando em 
Holambra."  
(Luana Tamires, 31 anos)

"Nossa Holambra"
Cada morador tem seu “cantinho favorito”

Quem visita também se encanta...

fotos Lucas de Biazzi
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Alunos do Fundamental I e II da rede pública municipal de En-
sino estão tendo a oportunidade de participar nesta semana 
de divertidos shows de mágica. A atividade encerra a progra-
mação especial para celebração do mês das crianças.

RESIDENCIAL PRIMAVERA - HOLAMBRA
MORAR OU INVESTIR, 
UM EXCELENTE NEGÓCIO
Acabamento de alto padrão com 
diferenciais únicos na região

 Localização privilegiada - perto de tudo  
 Paredes duplas com isolamento térmico 
e acústico.  Acabamentos internos com 

porcelanato eliane completo.  Refrigeração 
frigorígena em todos os ambientes.  

 Monocomando nas duchas, banheiros e 
cozinha.  Água, luz e gás com medidores 
individualizados. CFTV. Completo solarium 

individual.  134 m2 privativos.

1ª TOWNHOUSE DA REGIÃO

MARQUE SUA 
VISITA

Townhouse é um novo conceito 
de moradia em comunidade, que 
busca conforto, praticidade e 
compartilhamento de “facilitys”, sem 
prejuízo da individualidade.

Térreo 1º Pavimento 2º Pavimento

Show de mágica encerra 
mês das Crianças

OUTUBRO

vem abraçar a cidade que 
a acolheu há 30 anos.

Na Casa Bela Presentes, nossa parceira, 
você encontra os livros da Setembro.

Parabéns Holambra 

im
pr

en
sa

 P
re

fe
itu

ra

Acesse o JC Holambra: www.jcholambra.com
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Estrada Municipal Theodorus 
Meulman, Bairro Palha 

Grande, Holambra
(19) 99908-9906

Parabéns Holambra 
pela sua história,sua  

cultura, sua gente e suas 
belezas típicas que encantam 
a todos que te conhecem!!! 
Uma cidade que sempre se 
renova e nunca perde sua 

tradição!!
@koningprodutosartesanais

Koning 
koningprodutosartesanais@gmail.com

Ginásio Municipal 
será revitalizado

MANUTENÇÃO

O Ginásio Muni-
cipal de Esportes, 
que sediou recen-
temente torneios 
como a campeona-
to de futsal e a Copa 
de Basquete, vai 
passar por obras 
de revitalização. 
A verba destinada 
às melhorias vem 
de convênio firmado com a 
Secretaria Estadual de Es-
portes, que foi confirmado na 
última segunda-feira, dia 23. 
Na oportunidade, o prefeito 
Fernando Capato e o diretor 
de esportes de Holambra, Pe-
dro Paoliello, estiveram em 
São Paulo para reunião com o 
chefe de gabinete da Secreta-
ria, Estevan Rodrigues, e com 
a deputada estadual Edna 
Macedo, que ajudou a articu-
lar a parceria. 

Nessa reunião foi confir-
mado o recebimento da verba 
de 406 mil reais, que será uti-
lizada para trocar o piso por 
um mais moderno, colocação 
de novas traves de futebol, 

compra de um novo jogo de 
traves de handebol, troca das 
tabelas de basquete, dos ban-
cos de reserva, além de refor-
ma nos vestiários. A Prefeitura 
cuidará da parte de pintura do 
espaço, inclusive do telhado.

Segundo o diretor de es-
portes, as obras começam em 
cerca de 30 dias, e a previsão 
de conclusão é de 90 dias 
após o início. “O recebimento 
dessa verba é algo muito im-
portante para a cidade, pois 
melhorará a qualidade da 
instalação e o uso de quem 
frequenta o espaço. Gostaria 
de agradecer ao Estevan, re-
presentando a Secretaria, e à 
deputada Edna pelo pronto 
atendimento”, enfatizou.

Beto Garavello
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Luiz Alves

As crianças de primeiro e 
segundo ano da Rede Munici-
pal de Educação de Holambra 
são das bem poucas no Brasil 
a terem uma aula semanal de 
dança circular. Ainda pouco 
conhecido, o projeto “Danças 
Circulares na Educação” teve 
início em 2015, mas as aulas 
regulares somente começa-
ram em 2017. O projeto tem 
em sua idealização “os pés e 
a alma” de Piet Schoenmaker, 
o grande professor que, in-
felizmente, morreu antes de 
ver esse sonho totalmente 
realizado. Atualmente, nas 
cinco escolas que compõem a 
rede municipal de ensino do 
Fundamental – Anos Iniciais, 
distribuídas por diferentes 
bairros da cidade, cerca de 
360 crianças já têm essa ati-
vidade na agenda escolar.

Piet, conhecido de todos 
pelas danças folclóricas apre-
sentadas na Expoflora, em 
suas muitas leituras sobre o 
assunto, conheceu livros ho-
landeses que abordavam sé-
ries de danças para serem tra-

balhadas com crianças. Elas 
aconteciam numa sequência 
evolutiva de grau de dificul-
dade que respeitava o nível 
de desenvolvimento de cada 
uma. Além da parte lúdica, as 
danças trabalham o desen-
volvimento da coordenação 
motora possibilitando que as 
crianças tenham um melhor 
domínio sobre seus corpos, 
e por tabela, pelo fato de se 
tratar de uma atividade em 
grupo, trazem inúmeros be-
nefícios para a aprendizagem, 
além de influenciar na capa-
cidade de concentração, coo-
peração, expressão corporal, 
socialização, inclusão, autoes-
tima, motivação e maior parti-
cipação nas atividades escola-
res e enriquecimento cultural. 

Ter danças dentro das es-
colas com a participação de 
todos os alunos, professores 
e funcionários, era um sonho 
antigo de Piet, já de bem an-
tes da idealização deste pro-
jeto. Sempre que convidado e, 
às vezes até por oferecimento 
próprio, ele dançava nas ins-
tituições de ensino, até com 
professores, para que eles 
experimentassem o que seria 
levar danças para o ambiente 
escolar.

Pela sua própria experiên-
cia, Piet já tinha descoberto 
os efeitos positivos que a dan-
ça tem nos que a praticam. 
Seu próprio percurso prova-
va isso. Ele partiu da dança de 
salão, da qual tornou-se pro-
fessor aos 18 anos, e se envol-
veu de tal forma com a dança 

folclórica que virou marca da 
Expoflora, até chegar à Dança 
Circular. Fundou, com sua fa-
mília, uma entidade reconhe-
cida e referência nesta área, 
o Instituto Dança Viva, e que, 
mais tarde, fundiu-se com a 
Comissão da Dança Folclóri-
ca, transformando-se na As-
sociação Cultural Dança Viva 
(ACDV) que, como seu desejo, 
abarca essas duas áreas de 
atuação.

Legado - Com certeza, o 
projeto de dança nas escolas 
se inclui no legado de Piet, 
mas não foi fácil chegar até 
a sua estruturação e imple-
mentação. No início, ele sentiu 
dificuldades para dar uma es-
trutura ao projeto e resolveu 
buscar ajuda. Contatou Maria 
Angélica Urbano, de Mogi Gua-
çu, uma arte educadora que já 
participava há anos das rodas 
de Dança Circular em Holam-
bra. Formada em teatro, além 
de letras, pedagogia curativa 
e, pouco tempo atrás, concluiu 
o mestrado em educação, exa-
tamente com o tema das Dan-
ças Circulares na escola. 

Angélica já trabalhava em 
escolas utilizando danças cir-
culares com seus alunos des-
de 2009. Num primeiro mo-
mento, o projeto não foi para 
frente. Mais tarde, com a par-
ticipação de sua filha, a fisio-
terapeuta Lize Schoenmaker 
de Block, da professora de 
português aposentada Izabel 
Domingues e da diretora de 
Responsabilidade Social da 

empresa Terra Viva Andrea 
Prequeiro, o projeto começou 
a tomar corpo em 2017, leva-
do à frente por Piet e Angélica.

Ela recorda que tudo co-
meçou com uma folha de sul-
fite que Piet tinha em mãos, 
com uma tabela com nomes 
de danças sugeridas por ele, 
divididas por idades, entre 6 
e 14 anos, que levavam em 
conta o grau de dificuldade 
da dança e a maturidade de 
cada faixa etária. 

O trabalho foi crescendo e 
se desenvolvia bem quando 
Piet adoeceu. Em sua última 
conversa com Angélica - ele 
morreu em janeiro de 2020 
- veio o pedido: - Você tem 
que dar continuidade a esse 
projeto! E assim foi. Angélica 
já tinha conseguido por de pé 
o “Danças Circulares na Edu-
cação”, em 2017, e as aulas 
tiveram início, mas ainda não 
abrangiam todas as escolas. 
De lá pra cá, a Associação Cul-
tural Dança Viva já promoveu 
três Cursos de Capacitação 

para interessados em traba-
lhar com essa série de dan-
ças nas escolas e, atualmente, 
além de Angélica, conta com 
mais quatro participantes le-
vando as danças às escolas. 

Até agora, as aulas são ofe-
recidas aos dois anos iniciais, 
mas o projeto contempla dan-
ças para alunos até o nono 
ano e sua implementação de-
pende da avaliação do depar-
tamento de Educação. 

Nesta sexta-feira em que 
Holambra comemora seus 
32 anos de existência, está 
agendada uma pequena apre-
sentação de alunos da escola 
Flamboyant como parte das 
festividades. O sonho de Piet 
vai aos poucos sendo concre-
tizado. Em alguns anos, é pos-
sível que todas as crianças da 
Rede Municipal tenham essa 
vivência. E Holambra, além 
de ser conhecida como a Ci-
dade das Flores, poderá tam-
bém se tornar a Cidade Onde 
Todos Dançam!

Crianças têm aulas de dança no Fundamental I
TRADIÇÃO

Parabéns 
Holambra, 

cidade querida! 
(19) 99122.8229 Andrea | (19) 99292.5989 Oduvaldo

fotos: divulgação
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Aulas de pintura em tela: Professora Neusa Cardoso. Para iniciantes e 
avançados. Óleo sobre tela, acrílico e misto. Pintura acadêmica, textu-
ras e novas tendências. Técnica profissional de ampliação. Ligue e ve-
nha fazer uma aula experimental. Terças e quintas das 14h às 16h30 
e quartas das 19h às 21h30. Telefone (19)3802-1591 / 99782-6972.

COOPERATIVA AGROPECUÁRIA DE 
INSUMOS HOLAMBRA

CNPJ 04.422.160/0001-80

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

Ficam os Senhores associados da Cooperativa Agropecuária 
de Insumos Holambra, convocados para a Assembleia Geral Extra-
ordinária, que realizar-se-á no dia 16 de novembro de 2023, na Co-
operativa Agropecuária de Insumos Holambra, à Rodovia SP 107 
- Km 30 - s/nº - Bairro Borda da Mata, no município de Holambra, 
Estado de São Paulo, às 15:00 horas em primeira convocação ou 
às 16:00 horas em segunda convocação, ou ainda às 17:00 horas 
em terceira e última convocação, conforme normas estatutárias, 
para deliberarem sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA:

1. Resultado do ano de 2023 até outubro.

2. Previsão de Resultado do ano de 2023.

3. Orçamento 2024.

Para efeito de cálculo do quórum de instalação da Assembleia, 
o número de associados nesta data é de 536 (quinhentos e trinta 
e seis).

Holambra/SP, 26 de outubro de 2023.

PARABÉNS HOLAMBRA!!

Parabéns
Holambra!

PARABÉNS HOLAMBRA!!

Parabéns
Holambra
pelos seus
32 anos!!!

No dia 31 de outubro, às 19h, 
o Sebrae SP realiza um cur-
so online e gratuito para que 
empreendedores aprendam 
a fazer fotos e vídeos para 
divulgação de seus produtos. 
Para participar, basta clicar 
no link https://inscricao.
sebraesp.com.br/kit/tur-
ma/34255 e fazer sua inscri-
ção. As vagas são limitadas.

Curso gratuito 
de vídeo e 
fotografia

EMPREENDEDORES

Ainda há vagas para a segun-
da etapa do serviço de castra-
ção de cães promovido pelo 
departamento municipal de 
Saúde. O atendimento será 
realizado em 12 de novem-
bro. Os interessados devem 
acessar o Portal do Governo, 
em www.holambra.sp.gov.
br, e clicar em Serviços, Utili-
dade Pública, Castração Ani-
mal. O sistema irá gerar uma 
autorização para realização 
do procedimento, fornecer 
informações sobre o pré-ope-
ratório e indicar horário e o 
local em que o morador deve 
comparecer com o animal! 
Na primeira etapa do mutirão 
foram atendidos 58 cães. O 
serviço foi realizado por uma 
equipe terceirizada de veteri-
nários, vencedora de licitação.

Segunda etapa 
do mutirão 

de castração 
de cães

HÁ VAGAS 

Tratamento dos Pés: Para cuidar dos pés 
e unhas com micose, calosidade, verruga 
plantar (olho de peixe), unha encravada 
com correção “clip system”. Dorien Podólo-
ga. Telefone: (19) 99291-8296. 

Parabéns 
Holambra
por seus 

32 anos!!!

https://inscricao.sebraesp.com.br/kit/turma/34255
https://inscricao.sebraesp.com.br/kit/turma/34255
https://inscricao.sebraesp.com.br/kit/turma/34255
http://www.holambra.sp.gov.br
http://www.holambra.sp.gov.br
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Ateliê Bella Art

Marisa Trippia
Deixe a arte entrar 

em sua vida!
- Pintura sobre tela e artesanato em geral  
- Aulas mensais, quinzenais e particulares
- Crianças, adultos e idosos

Não é preciso ter experiência em 
pintura e sim ter amor à Arte

Estrada Palmeiras - Bairro Alegre

(19) 98248-5666 
marisatrippia@gmail.com

Arte Viva Música 

Graduada em Música e Artes pelo Instituto 
Musical e Faculdade de Artes de São Paulo 
Pós-Graduada em Arteterapia-TCC em 
Música pela FCM Faculdade de Ciências 
Médicas UNICAMP 

Aulas de Piano e Teoria Musical 
–  

Cursos: Iniciante, médio e 
avançado  –  Musicalização 

Infantil 

Prof. Liliana Gripp 

Av. Rota dos Imigrantes, 425, Galeria 
Hulshof sala 10, centro, Holambra-SP 

(19) 99712-7417 

Não te precipites nas decisões que devas tomar. Reflete que a Natureza prossegue, imperturbável, cumprindo os 
ciclos que lhe assinalam a trajetória. Não te precipites nas decisões que devas tomar. 

Reflete que a Natureza prossegue, imperturbável, cumprindo os ciclos que lhe assinalam a trajetória.

Parabéns
 Holambra

  

pelos s
eus 32 

anos!

Parabéns Holambra!

Parabéns Holambra!

Parabéns Holambra!
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Jack Flores vence Bar Sem Lona e lidera 
Grupo C do Campeonato Amador

SEGUNDA RODADA

Lucas de Biazzi

As equipes Jack Flores, Pal-
meirinha e Fênix seguem com 
um aproveitamento de cem por 
cento de seus jogos, com duas 
vitórias cada, após a realização 
da segunda rodada do Campe-
onato.  Na sexta-feira, dia 20, o 

Grêmio Holambra conseguiu 
um belo resultado contra o 
CRB, vencendo por 4x0, e o Imi-
grantes levou a melhor contra 
o Joinville com o placar de 3x0. 
No sábado, dia 21, Resenha 17 
e Los Hermanos empataram 
em 1x1. Já o Palmeirinha ga-
nhou do CSA por 2x0 e o Fênix 

Campeonato de Futebol Amador 2023
Resultados da 2ª Rodada 

Grêmio Holambra 4 x 0 CRB
Imigrantes 3 x 0 Joenvile

Los Hermanos 1 x 1 Resenha 17
Palmeirinha 2 x 0 CSA
Fênix 2 x 0 Galunático

Vila Nova 1 x 1 Tamo Junto
Brasiliense 4 x 4 Galáticos

Real Conquista 2 x 0 Nacional
 Jack Flores 3 x 0 Bar Sem Lona

 28/10/2023 - Sábado - Local: Campo do Fundão

27/10/2023 - Sexta-feira  - Local: Estádio Municipal Zeno Capato

28/10/2023 - Sábado - Local: Estádio Municipal Zeno Capato

19h Galunático x Resenha 17 20h30 Nacional x Vila Nova

 29/10/2023 - Domingo - Local: Estádio Municipal Zeno Capato

Jogos da 3ª Rodada 

14h30 Tamo Junto x Grêmio 
Holambra

16h Jack Flores x Joenvile
17h30 CSA x Imigrantes

14h15 Fênix x Brasiliense 16h Real Conquista x CRB

8h30 Los Hermanos x Galáticos 10h Bar Sem Lona x Palmeirinha

conquistou os três pontos ba-
tendo o Galunático por 2x0, no 
estádio municipal Zeno Capato. 

No domingo, dia 22, o 
Real Conquista fez o dever 
de casa e ganhou do Nacio-
nal por 2x0. Jack Flores e Bar 
Sem Lona fecharam a rodada. 
O placar de 3x0 para o Jack 
Flores fez o time seguir na li-
derança do Grupo C.

A terceira rodada terá iní-
cio na sexta-feira, dia 27, com 
os confrontos entre Resenha 
17 e Galunático, a partir das 
19 horas, e Nacional e Vila 
Nova fechando o dia. Os jogos 
acontecerão também no Es-
tádio Municipal Zeno Capato. 
Antes das partidas da rodada, 

o local vai sediar, às 17h30, o 
Jogo das Estrelas, disputa fes-
tiva entre a Seleção de Holam-
bra e Amigos do Careca, em 
homenagem ao aniversário da 

cidade. O time do ex-jogador 
campeão pelo São Paulo conta 
com ex-atletas profissionais 
confirmados como Fumagalli, 
Zenon e Macedo. 

fotos: Beto Garavello
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Black Panthers vence Black Horses e 
leva título da Copa Annie Krabbenborg

BASQUETE

Como previam aque-
les que acompanha-
ram o torneio, a final 

da Copa Annie Krabbenborg 
de Basquete, realizada no 
último domingo, dia 22, não 
decepcionou. O alto nível dos 
times finalistas garantiu uma 
disputa acirrada, sofrida, com 
belos lances e muita emoção, 
que foi acompanhada por um 
público animado, que torceu 
muito até o último segundo 
de jogo. 

Os dois primeiros quar-
tos foram apertados, com os 
times alternando a vanta-
gem por poucos pontos. No 
entanto, a partir do terceiro 
quarto, o Black Panthers, de 
Rio Claro, assumiu a frente 
do placar e conseguiu abrir 
uma distância de nove pon-

tos, que foi sendo mantida ao 
longo de quase todo quarto 
tempo. Aos poucos, com um 
aproveitamento invejável 
dos ataques certeiros, além 
de forte marcação da defesa, 
o Black Panthers foi consoli-
dando o resultado e mostrou 
que aquele era o seu dia. Ao 
final, a equipe garantiu a vi-
tória sobre o time da casa 
e assegurou a medalha de 
ouro da Copa, pelo placar de 
97 a 89. 

O Black Horses, de Ho-
lambra, que esteve invicto 
durante todo o torneio, fez o 
cestinha da Copa, o jogador 
número 13, Leonado Eltink. O 
terceiro lugar ficou com o Ce-
râmica Clube, de Mogi Guaçu, 
que venceu o Conchal Rivers.  
Confira as imagens.

Troféu de MVP

Black Horses: invictos até a final, time posa com torcida e apoiadores

Alegria do troféu

Black Panthers levanta o troféu conquistado com muita garra e habilidade

fotos: Beto Garavello

Conte sempre conosco, perto de você.

Representante das marcas

@mirimserv(19) 3806-2422 (19) 99838-6951 MirimServ

Parabéns, Holambra!! 
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Time presta homenagem à ex-atleta, “grande 
incentivadora do esporte em Holambra”

DÁ NOME À COPA

Antes da premia-
ção, o Black Hor-
ses, representado 

pelo jogador Fred Scheltinga, 
prestou uma homenagem à 
holambrense e ex-jogadora 
da seleção brasileira de bas-
quete, Annie Krabbenborg, 
presente ao evento. Fred 
ressaltou que Annie tem um 
papel importante como in-
centivadora do basquete na 
cidade e é inspiração para 
muitos atletas. Também fez 
referência à sua qualidade 
como jogadora. “Pra jogar 
com grandes nomes do bas-
quete brasileiro tem que ser 
muito bom, ter muita quali-
dade. Annie, você represen-
tou muito bem o basquete 
brasileiro e é uma referência, 
na cidade”, destacou. 

Para Annie, foi uma honra 
receber a homenagem. “Me 
sinto honrada. Quando o Fred 
me procurou e falou da ideia 
de dar o meu nome à Copa, fi-
quei muito contente. O torneio 
foi uma excelente iniciativa, 

um incentivo a todo esporte 
amador”, ressaltou. A ex-joga-
dora considerou a Copa bem 
organizada, com mais estru-
tura do que nas edições ante-
riores, e só lamentou o fato de 
que, na sua opinião, o público 
ainda não está acostumado a 
assistir basquete. “Teve pú-
blico, mas poderia ter mais. O 
Brasil é muito ainda só fute-
bol, por isso é tão importante 
a realização de torneios como 
este, com competições regio-
nais”, reforçou. 

Annie também defendeu 
mais investimento ao espor-
te amador. “Muitos times 
não têm condições, não têm 
técnico, não têm bola. É pre-
ciso mais condições para os 
atletas. Muitos só conseguem 
mesmo vir jogar. Seria ótimo 
que empresas pudesse incen-
tivar. Boa parte dos atletas jo-
gam só com a vontade e mui-
ta coragem”, reforçou.

Nascida em Holambra, 
Annie fez história no esporte. 
Ela se recorda que “deixava 

de ir a bailes para treinar”. 
Antes do basquete, ela jogava 
vôlei, e numa das partidas foi 
convidada a mudar de moda-
lidade. “Vieram insistir para 
que eu jogasse basquete, me 
chamaram e eu fui para Pira-
cicaba, onde joguei no XV e 
no time da Unimep”, conta. 

Nove meses depois, ela já 
estava na seleção brasileira. 
“Joguei na seleção por sete 
anos, era a época da Paula, da 
Hortência, uma ótima equipe. 
Depois fui para times em São 
Carlos, Salto e voltei a jogar 
em Piracicaba, antes de parar 
definitivamente em 1986”.    

Torcedora - Hoje profes-
sora aposentada, Annie apro-
veita a vida “sem horários, só 
fazendo o que gosta”, como 
destaca. Entre as coisas que 
gosta, sempre estará o espor-
te. “Eu não tinha costume de 
assistir partidas. Mas acom-
panhei vários jogos da Copa, 
torci bastante. Agora torço, 
principalmente, para que 

o torneio seja realizado de 
novo, pois é assim que o es-
porte vai se consolidando nas 
cidades. Tem de haver conti-
nuidade, é o mais importan-
te”, enfatizou. 

A final, na avaliação de 
Annie, mostrou dois times de 

alta qualidade. “Foi uma bela 
partida, foi bom de assistir. 
Os dois times jogaram muito, 
mas ganha sempre quem erra 
menos e desta vez o time de 
Rio Claro estava ‘de mão boa’, 
acertando tudo...”, comentou 
sorrindo.

Beto Garavello

Annie é 
homenageada 

por Fred, em 
nome do Black 

Horses: "foi uma 
honra"
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Experiente, cestinha já 
enfrentou times da NBA

ATLETA DA CASA

O cestinha da Copa 
Annie Krabbenborg 
tem uma trajetória 

de sucesso profissional no 
basquete. Foram muitas as 
“cestas” ao longo de mais de 
18 anos de quadra, com direi-
to a participação em campe-
onatos estaduais e até dispu-
tas internacionais. Hoje, aos 
28 anos, o jogador do Black 
Horses Leo Eltink pode dizer 
que dedicou mais da metade 
de sua vida ao basquete, es-
porte que escolheu quando 
ainda era pré-adolescente. “É 
minha vida, saí de casa aos 14 
pra jogar basquete e não parei 
mais”, conta. 

Aos 12 anos, Leo já trei-
nava na escolinha de basque-
te de Holambra e em pouco 
tempo percebeu que aquele 
seria o seu caminho. Convi-
dado a ir a Jundiaí, onde seu 
irmão jogava futebol, Leo foi 
para a cidade, onde atuou em 
dois times. Sua habilidade e 
profissionalismo logo chama-
ram a atenção. Um olheiro do 
Palmeiras gostou do que viu e 

aos 14 anos, Leo saía de casa 
para jogar em São Paulo. 

No Palmeiras, jogou do 
sub-15 até o sub-19. Nesse 
período, já nas categorias 
adultas, estreou como profis-
sional no Campeoanto NBB 
(Novo Basquete Brasil), com-
petição brasileira de basque-
te masculino, organizado pela 
Liga Nacional de Basquete e 
chancelado pela Confedera-
ção Brasileira de Basketball.

A partir dali, Leo disputou 
o campeonato Paulista e foi 
para Bauru, onde ficou por 
três anos e teve a oportunida-
de de disputar campeonatos 
internacionais e jogar amis-
tosos com equipes da NBA, 
principal liga de basquete da 
América do Norte. Sua última 
participação no NBB foi em 
2019.

Black Horses - Com a 
pandemia, Leo parou de jo-
gar por um tempo. “Não ti-
nha mais muito onde jogar, 
achei que iria parar mesmo, 
deixar o basquete”, lembra 

Eltink. O Ball/Black Horses 
chegou só um tempo depois. 
Como morava em São Paulo, 
não tinha mais muito contato 
com os atletas de Holambra, o 
que aos poucos foi retoman-
do. “Fui para o Black Horses 
quando o time já tinha três 
anos de existência. Fui bater 
uma bola com eles, tinha mui-
ta gente boa jogando, o time 
estava muito bom. Acabei fi-
cando, a gente joga juntos já 
há 5 anos”, comemora. 

O jogador destaca que 
tem sido muito bom jogar no 
time da cidade. “Holambra 
vem investindo no esporte, 
melhorando a estrutura, a 
quadra, e o incentivo vindo 
das empresas também aju-
da muito”, ressalta, citando 
o patrocínio da empresa Ball 
Horticultural do Brasil ao 
Black Horses. Leo também 
está empolgado com o nível 
do basquete na região e, em 
especial da Copa que acabou 
de participar: “A competição 
está cada vez mais disputada. 
Os times estão vendo que o 
nível está aumentando, estão 
se reforçando. Estão vindo 
bem preparados”, avalia.

A alegria de ser o cestinha 
da competição só não foi com-
pleta, segundo ele, por não te-
rem conseguido a vitória na fi-
nal. “Nós Vínhamos ganhando 
todos os jogos, estávamos mal 
acostumados. A gente queria 
muito a medalha, mas foi um 
jogo bonito, de alto nível, o 
time adversário jogou muito e 
estava no dia deles, acertando 
todas. Foi bom jogar com um 
time forte, é importante pra 
gente, um desafio. E terminar 
como cestinha é uma grande 
alegria, um grande incentivo”, 
completa.

fotos: Beto Garavello

Com Annie Krabbenborg: alegria ao receber troféu

Pça dos Pioneiros, 56 -  
Holambra - SP 

Tel.: (19)3802-2382 / 3802-4292

Parabéns Holambra
32 anos de beleza e simpatia

Leonardo Eltink: habilidade garante premiação como destaque
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O interior do Estado de São Pau-
lo tem se destacado como um dos 
principais polos do agronegócio no 
Brasil. Essa região abriga uma rica 
diversidade de atividades agropecu-
árias e tem desempenhado um papel 
fundamental no desenvolvimento 
econômico do país. Neste artigo, va-
mos explorar o crescimento do agro-
negócio no interior de São Paulo, 
analisando os fatores que contribu-
íram para o sucesso dessa indústria 
e os desafios que ainda persistem.

A força do agronegócio paulista
São Paulo é um dos estados 

mais populosos do Brasil, com uma 
economia diversificada que abrange 
setores como serviços, indústria e 
agricultura. No entanto, é o agrone-
gócio que tem sido um dos principais 
motores do crescimento econômico 
do estado, especialmente em sua 
vasta região interiorana.

O interior de São Paulo possui 
características geográficas e climáti-
cas que o tornam propício para uma 
ampla variedade de atividades agro-
pecuárias. Isso inclui a produção de 
cana-de-açúcar, café, laranja, soja, 
milho, carne bovina, entre outros pro-
dutos. A diversificação de culturas e a 
capacidade de produção de commo-
dities em grande escala conferem ao 
estado um destaque nacional e inter-
nacional no mercado agrícola.

Fatores-chave do crescimento
Vários fatores contribuíram para 

o desenvolvimento do agronegócio 
no interior de São Paulo:
Tecnologia e Inovação: A agricultura 
paulista adotou práticas avançadas 
e tecnologias de ponta. Isso inclui 
o uso de máquinas agrícolas mo-
dernas, sementes geneticamente 
modificadas e técnicas de manejo 
sustentável, aumentando a produti-
vidade e a eficiência.
Infraestrutura Logística: O esta-
do conta com uma extensa rede 
de estradas, ferrovias e portos que 
facilita o escoamento da produção 
para os mercados nacionais e inter-
nacionais. A proximidade do Porto de 
Santos, um dos maiores da América 
Latina, é particularmente vantajosa.
Investimentos Privados: O agro-
negócio atraiu investimentos sig-
nificativos de empresas do setor 
agroindustrial e também de fundos 

de investimento. Isso impulsionou o 
crescimento e a modernização das 
operações rurais.
Apoio Governamental: Políticas 
de apoio à agricultura, como finan-
ciamento agrícola e programas de 
incentivo, contribuíram para o cres-
cimento do setor.

Desafios a superar
Apesar do sucesso, o agronegó-

cio no interior de São Paulo enfrenta 
desafios significativos:
Sustentabilidade: A expansão da 
agricultura muitas vezes ocorreu 
em áreas de vegetação nativa, o que 
levanta preocupações ambientais. 
A busca por práticas agrícolas sus-
tentáveis e a preservação de áreas 
de conservação tornaram-se priori-
dades.
Flutuações de Preços: Os preços de 
commodities agrícolas estão sujeitos 
a flutuações de mercado, o que pode 
afetar a rentabilidade dos produtores.
Escassez de Água: O estado de São 
Paulo enfrenta períodos de estiagem, 
o que representa um desafio para a 
irrigação e a produção agrícola.
Logística e Infraestrutura: Apesar 
de contar com uma infraestrutura 
robusta, o aumento do volume de 
produção demanda investimentos 
contínuos para melhorar e ampliar as 
vias de transporte e armazenagem.

O futuro do agronegócio paulista
O agronegócio no interior de São 

Paulo tem um futuro promissor, des-
de que os desafios sejam abordados 
de maneira eficaz. Para continuar a 
crescer e prosperar, o setor precisa 
se concentrar em:

Tecnologia e Inovação: A ado-
ção de tecnologias avançadas, como 
agricultura de precisão e práticas or-
gânicas, pode aumentar a eficiência 
e reduzir o impacto ambiental.

Sustentabilidade: A preserva-
ção do meio ambiente é essencial. 
Isso inclui a restauração de áreas 
degradadas e o uso responsável dos 
recursos naturais.

Diversificação de Mercados: 
A busca por novos mercados inter-
nacionais pode ajudar a mitigar os 
impactos das flutuações de preços 
e da demanda.
Treinamento e Educação: Investir na 
capacitação dos produtores e tra-
balhadores rurais é crucial para ga-

rantir a adoção de melhores práticas 
agrícolas e a gestão eficaz.
Colaboração entre os Setores: A co-
operação entre governo, empresas, 
produtores e instituições de pes-
quisa é fundamental para enfrentar 
os desafios do setor e promover seu 
crescimento.

O agronegócio no interior de 
São Paulo é um pilar fundamental 
da economia do estado e do Bra-
sil. Com um compromisso contínuo 
com a sustentabilidade, a inovação 
e a qualidade, essa indústria está 
bem posicionada para continuar sua 
trajetória de sucesso, gerando em-
pregos, contribuindo para a balança 
comercial e alimentando uma popu-
lação crescente. O interior de São 
Paulo é uma região que demonstra 
o imenso potencial do agronegócio 
brasileiro, no qual devemos desta-
car a cidade de Holambra, “a cidade 
das flores”, pois é um lugar especial 
no cenário do agronegócio de São 
Paulo. Conhecida por sua produção 
de flores e plantas ornamentais, Ho-
lambra é um importante centro de 
agricultura no estado. Sua influência 
no setor agrícola vai além das belas 
flores, servindo como um exemplo 
de sucesso na diversificação das ati-
vidades agrícolas. O cultivo de flores 
é uma atividade econômica signifi-
cativa que contribui para a economia 
local e atrai turistas, destacando a 
importância da cidade de Holambra 
para o agronegócio de São Paulo.

E eu, Caius Godoy (Dr. Da Roça) 
só tenho a agradecer pelo carinho e 
confiança a qual essa cidade me re-
cebeu como pessoa e profissional.

Parabéns pelos seus 32 
anos Holambra!

O poderoso crescimento do agronegócio no 
interior do estado de São Paulo

Dr. Caius Godoy (Dr. Da Roça) 
Advogado e Presidente da Comissão 
de Agronegócios e Assuntos Agrários 

da OAB Jaguariúna. 
e-mail: caius.godoy@adv.oabsp.org.br

PARABÉNS HOLAMBRA!!
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Esta semana, a coluna vai falar sobre o aniversário de Holambra, com 
alguns depoimentos de celebridades, que já visitaram a Cidade das Flores 

por Izildinha Pilli

Dia 27de outubro é um dia especial! Parabéns, Holambra, por mais um ano de 
sucesso e crescimento! Que esta data seja um momento de celebração e refle-

xão sobre tudo o que Holambra conquistou ao longo dos anos e que a cidade 
continue sendo um exemplo de progresso, preservando suas tradições e encantan-

do todos que a conhecem. Tenho um carinho especial por essa cidade que tenho o prazer de 
visitar sempre e que a cada ano percebo a cidade mais organizada, com muita união entre os 
produtores, empresas e todos que residem nesse paraíso. Feliz aniversário, Holambra! Que este 
seja apenas mais um dos muitos anos de prosperidade e felicidade que virão pela frente.

Nando Reis dá 
seu recado

Alô, Holambra! Parabéns 
pelos seus 32 anos, tão 

nova e tão 
evoluída. 
“Há flores 

cobrindo o 
telhado. E 

embaixo do 
meu travessei-

ro. Há Flores por todos os 
lados. Há flores em tudo 

que vejo.” Parabéns a essa 
cidade que alegra as vidas 

das pessoas com suas 
flores. 

FiqueFique
LigadoLigado

Maurício e Mauri 
celebram Holambra!

Cátia Fonseca, apresentadora do Melhor da Tarde (Band)

Parabenizamos e celebramos essa linda 
cidade, conhecida por ser a mais colorida e 
florida do estado de São Paulo, referência pela 
cultura diferenciada e cultivo das mais belas flores distribu-
ídas no Brasil pelos 32 anos de emancipação político-admi-
nistrativa, comemorados agora nesse finalzinho de outu-
bro! Para informações, sigam-nos: @mauricioemaurioficial

Holambra faz 32 anos de emancipação política-administrativa. E vai marcar essa data com vários eventos, só consultar o site da prefei-
tura e se programar https://www.holambra.sp.gov.br/. Bom, há tempos sou colunista deste Jornal. E é uma honra para mim. Holambra 
é do dia 27 de outubro, sob o signo de Escorpião, que aliás tem toda característica do signo, ou seja, da transformação. A cada dia 

Holambra vai se transformando, inovando, sem perder a essência holandesa. Uma cidade de estilo europeu sempre muito limpa, segura, 
amável, acolhedora e tem cada doces e comidas dos deuses, em seus restaurantes. E um local encantador. Parabéns a todos os cidadãos 
holambrense. Comemorem o aniversário dessa bela cidade. Laten we samen 32 jaar stad van poëzie en bloemen vieren (vamos juntos festejar 
os 32 anos dessa cidade de poesias e flores). Parabéns, Holambra, continue se transformando para o bem comum.

Feliz aniversário, Holambra! Que a alegria 
e prosperidade floresçam sempre em seu 

solo e no coração de seu povo.

Celso Portiolli, apresentador do 
Domingo Legal (SBT)

https://www.holambra.sp.gov.br/

